



Nouvelles Du Mouvement Social

Avril 2010

Nos enfants s'expriment... agissent et apprennent à être citoyen

Le droit des enfants à la participation est reconnu dans la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant (article 12). En vertu de cet article, chaque fois qu'une décision est prise concernant un enfant, ses opinions, ses souhaits et ses sentiments doivent être identifiés, quel que soit son âge, son genre, sa religion, son statut social ou sa situation.

Pourtant, l'application des droits de l'enfant fait de nos jours l'objet de nombreux débats, voire de revendications. La place de l'enfant dans la société a profondément changé ces dernières décennies. Longtemps objet d'interventions, l'enfant est de plus en plus reconnu comme acteur, de son environnement. Aujourd'hui, l'enfant est considéré comme une personne à part entière possédant des capacités réelles. Il participe activement à son développement et à celui de son entourage. C'est avec cette perspective que le Mouvement Social consacre toute son action. Les besoins essentiels et les aspirations des enfants orientent les activités de l'association qui s'insèrent dans une approche de développement communautaire.



Dans le même sillon, l'approche plénière du MSL vis-à-vis du développement de l'enfant se fonde également sur un apprentissage des valeurs citoyennes et humaines, en conformité aux conventions internationales en vigueur. Le renforcement du goût de l'initiative citoyenne, l'expérience de la solidarité, le sentiment de succès qu'entraîne la poursuite à terme d'un projet librement choisi et mené en synergie par le groupe, enracinent le comportement citoyen et le sentiment d'appartenance chez le jeune ou l'enfant.

Le Mouvement Social a également initié les enfants aux principes de la démocratie en organisant des élections dans le cadre de ses activités. Suite à ces élections, des comités d'élèves ont été formés afin d'entreprendre divers projets qui visent à améliorer leur environnement:

de la propreté dans l'école, de l'accès aux espaces verts, à l'amélioration des conditions en classe...De même, des problèmes sociaux ont été abordés sous forme de projets humanitaires, de campagnes de sensibilisation et d'information. Encore plus, les enfants ont participé à la production de supports audiovisuels afin de soutenir l'objectif de leurs campagnes et de promouvoir leurs actions.

En définitive, la participation des enfants au développement communautaire, ne constitue pas seulement une initiation à la citoyenneté, mais sert aussi à conserver leur motivation et à les impliquer dans les processus de décision. Ces enfants sont citoyens malgré tout, et représentent les futurs piliers de leur société.

Gisèle Ashkar

Chargée de l'information et de la communication

Centre de Jnah

Le théâtre : Moyen privilégié d'expression

Le théâtre joue un rôle essentiel dans la société en tant qu'art, mais aussi en tant que thérapie et un vecteur de développement. Ainsi, le Mouvement Social propose aux enfants des ateliers de théâtre afin de favoriser leur expression, leur confiance en soi, leur développement physique, psychique, social et scolaire. Il s'agit d'une activité de groupe qui amène les enfants à surmonter les conditions difficiles de leur environnement et à communiquer dans une dimension ludique. Des techniques spécifiques à l'art dramatique sont utilisées par l'animateur telles: l'élocution, la respiration, le contrôle de la timidité, l'improvisation, le jeu de rôles... Cet atelier a permis d'établir une meilleure discipline et concentration en classe et a dévoilé les talents cachés des enfants.



Je dessine... Je bricole... donc je suis !

Le dessin ne se limite pas à une reproduction des formes et des dimensions perçues. Le dessin représente un moyen d'expression, il traduit fidèlement l'esprit du dessinateur. Pour cela, le Mouvement Social offre aux enfants un espace libre pour dessiner, bricoler et s'exprimer spontanément et couramment sans chercher leurs mots. L'atelier de dessin et de bricolage est animé par un spécialiste qui utilise différents supports subtiles notamment des papiers, de la pâte à sel, des crayons de couleur... pour faire passer plusieurs messages citoyens aux enfants dans un cadre artistique innovateur.



je rêve toujours d'avoir un
jour un avion qui m'appartient,
en tout cas je vous envoie l'avion de
mon rêve.

Farhan amam

CP



Centre de Sin El Fil

Diverses activités pour apprendre et vivre la citoyenneté

Depuis sa fondation, le Mouvement Social mène son action sur le terrain en fonction des besoins recensés. Alors, pour atteindre les objectifs fixés, l'association adapte ses activités à l'environnement des enfants. Un défilé de déguisements a été organisé pour introduire différentes civilisations, à travers leurs tenues traditionnelles. Cette fête a initié les enfants à l'acceptation de l'autre différent mais égal. Une première excursion vers la montagne a été organisée pour faire un petit tour dans la neige et présenter aux enfants d'une façon interactive et ludique le cycle et les états de l'eau à travers l'observation et l'expérience. Une deuxième excursion a ciblé la citadelle de Baalbeck, un monument historique considéré comme les plus importants du Liban. Durant la visite, l'équipe du Mouvement Social a retracé avec les enfants l'histoire libanaise à travers le site et le patrimoine du pays. Ces excursions favorisent les relations humaines entre les enfants et leur esprit citoyen.



Témoignage

J'ai eu la chance de connaître les enfants du Centre de Sin El Fil les aidant dans leurs études scolaires.

Communiquer avec eux, les encourager et voir la joie dans leur regard est un bonheur indescriptible. On s'aide mutuellement, ils m'apprennent à mieux apprécier les valeurs de la vie, et je leur apprends à travailler pour avoir un avenir meilleur...

C'est révoltant de voir que les gens normalisent le fait de faire travailler leurs enfants à dix ans, marier leurs filles à quatorze ans et laisser leurs gamins de neuf ans se balader avec des couteaux.

Pour ces familles qui souffrent de violence, privation, oppression, abus... le Mouvement Social est devenu un

recours, elles y trouvent refuge... Elles sont encadrées par des personnes qualifiées, dévouées et toujours à l'écoute, prêtes à leur offrir le plus de soutien moral, psychologique et social possible à leur égard. Mais vue la croissance vertigineuse du nombre des nécessiteux, beaucoup sont privés d'aide faute d'effectif disponible.

Il faut aider ce Mouvement à continuer sa mission noble qui aspire à bannir l'ignorance, la différenciation et la violence pour instaurer l'éducation et le respect d'autrui.

Marlène Roux

Volontaire au Mouvement Social depuis 3 ans

Expressions d'enfants

Respectons tout le monde :

- Les grands, les personnes âgées...
- Aimons-nous les uns les autres
- Nous sommes tous différents mais égaux

Merci
Avec notre amour

احمد
نجار
نحترم الكبار
نحترم كبار السن
نحب بعضنا
لأننا مختلفون
لكننا متساوون



Une «charte» réglant le fonctionnement de la classe a été établie par les enfants. Sur cette charte sont définis les décrets suivants :

- 1- Soyons ponctuels.
- 2- Gardons le calme pendant les études.
- 3- Ne pas mastiquer, ni manger en classe.
- 4- Respectons les codes de la propreté au centre.
- 5- Soyons propres.
- 6- Evitons les disputes.
- 7- Evitons les injures.
- 8- Respectons les responsables.
- 9- Respectons nos amis.
- 10- Présentons une excuse en cas d'absence.
- 11- La présence de nos parents auprès de nous pendant les études n'est pas permise.
- 12- Ne pas se distraire pendant les études.
- 13- Respectons les décrets de cette Charte.



Apprenons l'Arabe (accent libanais)

Bonjour: Marhaba مرحبا

Bonsoir: Massa El kheir مساء الخير

Au Revoir: Ila Likaa الى اللقاء

Comment allez-vous?:

Kifak (masculin singulier) كيفك

Kifik (féminin singulier) كيفيك

Kifkon (pluriel) كيفكن

Chères Marraines, Chers Parrains

Les enfants sont toujours heureux de recevoir de vos nouvelles (les cartes postales et photos ont un grand succès!). N'oubliez surtout pas d'écrire votre nom complet et celui de votre filleul, ainsi que vos références de parrain/marraine et celles de votre filleul(e) dans toutes vos correspondances. En revanche, merci de ne pas mentionner votre adresse personnelle dans vos lettres.

